

A. H. Vignier

074
A694

L'ARGUS,

JOURNAL ELECTORIQUE.

OMNIA EXSEQUI DECET.

Vol. I.]

TROIS-RIVIERES, MERCREDI, LE 4 OCTOBRE, 1826.

[N° 6.

IMPRIME ET PUBLIE

PAR

LUDGER DUVERNAY,
Rue Royale.

CONDITIONS DE CE PAPIER.

Le Prix de la Souscription est de CINQ
Chelins, pour Trois Mois de publication,
outre les frais de Poste, payables, à de-
mande, dans le cours des trois mois.
On donnera place, dans ce Journal, aux
Avertissements, dans l'une et l'autre
langue, à des prix très-raisonnables.

On peut s'abonner chez—

- Messrs. Neilson & Cowen, } ...à..... Quebec,
- Et chez Mr. F. Lemaitre, }
- Mr. Charles B. Pasteur, }
- Et Mr. James Lane, }
- Mr. Louis Gonzague Nolin, } L'Assomption,
- Mr. H. Olivier, } Berthier,
- Mr. T. L. Chalon, } Riviere du Loup,
- Mr. Jean Chaurette, } Yamachiche,
- Mr. Louis Marcoux, } Yamaska,
- Mr. Guillaume Smith, } La Baie,
- Mr. Thomas Fortier, M. D., } Gentilly,
- Mr. Pierre A. Dorion, } Ste. Anne.

(POUR L'ARGUS.)

Mr. Le Rédacteur,

Le Pot-pourri dégoûtant que vous avez publié tel qu'on l'a entendu vociférer avec l'ennui que devait inspirer l'impudence avec laquelle il a été hurlé sur le hustings, par Charles R. Ogden, Ecuyer, Solliciteur Général de la Province du Bas-Canada, et d'hommes dépravés. Il nous forcera à nous écrier, *Sots Protecteurs et Sots Protégés* vous êtes bien dignes les uns des autres. Oui il est bien vrai que le corps social présente trop souvent les mêmes phénomènes que les liqueurs fermentantes dont les portions malsaines sont poussées au plus haut du vase sous la forme de Gas délétères et d'écumes fétides, ou précipitées au plus bas du vaisseau, en une lie boueuse et malsaine, tandis que tout ce qui est bon et substantiel nage entre ces extrêmes vicieux.

Nous ne pouvons absoudre de blâme, les hommes puissans qui lui ont prodigué mille fois plus de marques de confiance qu'il n'en mérite, qu'en supposant qu'il les a trompés; que ce protégé a pu se plier devant eux à respecter au moins les règles de la décence qu'il a toutes outragées devant nous; qu'il s'est élevé jusqu'à eux par la marche tortueuse et cachée du reptile, et non par le marcher ferme de l'homme vertueux qui agissant d'après des principes, des opinions qu'il peut toujours avouer, une conduite dont-il peut ne jamais dévier. Il aura rampé devant eux comme il a rampé devant ses électeurs, lorsqu'abjurant sa foi et sa doctrine politique, il s'est écrié

dent des vertus, du respect pour les convenances, des hommes d'un babil aussi discret et d'un emportement aussi exagéré que celui de M. Ogden, quand il rugit des cris de haine et de fureur. Nons aurait-il donné un échantillon des rares qualités qui ont valu à ce haut fonctionnaire du gouvernement, les complaisances méritées de ceux qui avec une tête, un cœur, des sentimens semblables aux siens, se seraient plu, je ne dis pas à l'honorer, cela n'était pas possible, mais à le surcharger, le connaissant bien de commissions, pour lui simples emplois de profit et qui en d'autres mains seraient de plus des emplois honorables? Aurait-il cru trouver chez lui tout comme chez eux-mêmes, la discretion de l'homme d'état, l'urbanité du gentilhomme, l'étendue des connaissances légales et constitutionnelles du profond jurisconsulte qui rendra des Oracles sans ambiguïté, le ton conciliant du politique habile, le caractère loyal et l'élevation de sentimens qui doivent appartenir aux premières Magistratures chez une nation sage et éclairée? Si ce personnage s'est montré à nos gouverneurs et conseillers avec l'immoralité frappante, la malice instinctive, la basse grossièreté que respire son discours, tel enfin qu'il s'est donné en spectacle aux électeurs des Trois-Rivières, tel que la répétition de ce discours dans votre feuille le fait connaître au pays, il rappelle nécessairement l'observation qui a souvent été faite, que les plus hautes aussi bien que les plus basses classes de la société, sont celles qui fourmillent le plus d'hommes dépravés.

que si la question de l'union était de nouveau agitée il serait contre cette union. De pareils propos sont les moyens de déceper on employés un jour d'élection; l'engagement désavoué le lendemain. Que la petite bande des unionnaires ourdisse de nouveau la même trame, Mr. Ogden sera de nouveau le plus violent des agitateurs engagés à la fortifier. Et lui et tous les plus fougeux partisans de ce détestable projet, sont tellement devenus les objets des prédictions de l'administration; ils sont si bien accueillis, flattés, promus et payés; qu'ils ne peuvent se repentir du parti qu'ils prirent alors. Si en effet c'est une question morte, cela n'est pas du aux remords des amis du pays de la trempe de ceux là, mais à l'indignation des peuples des deux provinces, forcés de résister aux criminelles machinations imaginées pour envahir leurs libertés et détruire leur constitution. Et cet élan d'indignation publique, qui le seconda avec plus de talent, de désintéressement et d'efficacité que ce même Mr. Neilson aujourd'hui dénoncé par l'officier de la couronne comme voulant bouleverser le gouvernement et renverser cette constitution qu'il défendait alors contre la rage impuisante des Messrs. Ogden & Co.? Mais ici l'iniquité s'est mentie à elle même, *mentita est iniquitas sibi*. Le Solliciteur Général est le plus coupable des hommes s'il n'a pas poursuivi la punition d'un traître qu'il sait vouloir *bouleverser le Gouvernement*; et il est plus méprisable encore, s'il a fausement et par étourderie porté une accusation si grave contre un innocent. Toute la clique de ceux qui agissent alors de concert avec un homme doué d'une aussi belle âme, d'un aussi bon esprit, d'autant de talens et de lumières comme en a Mr. Neilson, les Papineau, les Vigers, les Cuvilier, les Blanchet, les Bourdages et mille autres personnes de Québec, de Montréal et d'ailleurs, tous aujourd'hui enveloppés dans la proscription dont les menace le solliciteur général par des calomnies flétrissantes pour lui seul, puisqu'il joue le rôle d'un dénonciateur donnant de faux avis, s'opposèrent alors ouvertement à Mr Ogden et ne tremblèrent pas. Aujourd'hui ils ont conspiré contre lui parcequ'ils le craignent. La bouffisure la plus orgueilleuse n'avait jamais avant Mr Ogden, inspiré assez d'impertinence pour débiter pareilles niaiseries. Il faut qu'il soit plus plein de vent qu'un ballon ce Mr le solliciteur général, pour s'être élevé si haut que d'aller apprendre ses phrases dans le ciel de la lune. Et pourquoi un si grand nombre d'hommes en craignent-ils un seul? c'est qu'il lui est réellement poussée une *gueule de fer* et que c'est vrai s'écrie-t-il, qu'il aura une gueule de fer pour leur dire leurs vérités.